



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Alianza entre la UCR y Pearson

# La UCR aplicará la certificación PEIC de dominio del inglés

Primera prueba se aplicará entre setiembre y octubre

10 MAY 2021 Artes y Letras



Enven Wong (izquierda), representante de Pearson, entrega la placa que acredita a la UCR como centro certificador de la prueba Pearson English International Certificate (PEIC) a Allen Quesada Pacheco, director de la Escuela de Lenguas Modernas. Foto cortesía de Pearson.

La Universidad de Costa Rica (UCR), por medio de la Escuela de Lenguas Modernas, formalizó una alianza por 5 años con la compañía Pearson para convertirse en un centro certificador de la prueba Pearson English International Certificate (PEIC). Este convenio

cuenta con el respaldo de la Embajada Británica en Costa Rica y del Ministerio de Educación Pública, dentro del marco de la estrategia nacional denominada “Alianza para el bilingüismo”.

La PEIC es una certificación reconocida globalmente y aceptada por empresas e instituciones educativas como prueba de dominio del inglés. Esta evaluación se suma a la certificación en portugués y a las acreditaciones de traductores e intérpretes en más de 20 idiomas diferentes que ya ofrece el Programa de Evaluación en Lenguas Extranjeras (Pelex).

Allen Quesada Pacheco, director de la Escuela de Lenguas Modernas, destaca que la UCR tiene más de 30 años de experiencia en la aplicación de pruebas estandarizadas y que la nueva alianza con Pearson va encaminada a brindar más oportunidades a las personas. “Ya no es suficiente decir que soy graduado, hay que presentar certificaciones. Lo bueno de Pearson es que es una certificación internacional que garantiza la calidad, evaluación y seguridad de las pruebas”, resaltó.

De acuerdo con Quesada, la UCR está involucrada activamente en la iniciativa Alianza para el Bilingüismo (ABI) del Gobierno de la República en aras de ampliar y fortalecer el manejo del inglés en la población costarricense. En este sentido, el convenio con Pearson permite contar con una herramienta de evaluación estandarizada confiable y de alta calidad.

Por su parte, Manuel Rojas Mata, coordinador de la ABI del Ministerio de Educación Pública, considera que contar con una certificación de este tipo es un valor agregado invaluable que contribuye con la superación individual y con el enriquecimiento del currículum de las personas para su mejor desempeño académico y laboral, tanto dentro como fuera del país.

Carolina González Ramírez, docente de la Escuela de Lenguas Modernas, asegura que la prueba PEIC se distingue de otras pruebas de certificación de inglés por la fortaleza del portafolio de certificaciones, acreditaciones y calificaciones de Pearson, empresa líder en educación con mayor trayectoria en este ámbito a nivel mundial. González resalta que esta prueba es respaldada y certificada por Pearson Edexcel, el organismo certificador más grande del Reino Unido y acreditada por The Office of Qualifications and Examinations Regulation (Ofqual) del Gobierno británico.

“La prueba PEIC evalúa las cuatro destrezas del idioma (escucha, escritura, lectura y oralidad) de una manera integral que refleja el uso real del idioma y, en este sentido, es particularmente valiosa pues evalúa las habilidades comunicativas de los candidatos en contextos similares a aquellos a los que se enfrentan en la vida real”, destacó González.

La docente agrega que esta prueba es validada constantemente por numerosos estudios de la misma casa Pearson y de otras entidades externas. Asimismo, los procesos de aplicación son estrictos y requieren de un riguroso seguimiento que garantiza la calidad de la prueba y su confiabilidad. “PEIC está alineada al Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas y al currículo de inglés como lengua extranjera del Reino Unido (English for Speakers of Other Languages), lo que la hace una prueba reconocida internacionalmente como certificación de dominio del idioma, lo cual garantiza su aceptación fuera de nuestras fronteras”, subrayó.

Por su parte, Sebastián Rodríguez, vicepresidente de Operaciones de Ventas de Pearson Latinoamérica, opina que la Universidad de Costa Rica, al ser el organismo más relevante en el ámbito educativo en Costa Rica, se convierte en el mejor aliado estratégico para Pearson en la implementación de programas de desarrollo que cumplen con el objetivo de mejorar la vida de las personas a través del aprendizaje.

La primera aplicación de la PEIC se realizará en las sedes de la UCR en San Pedro de Montes de Oca, Liberia, Puntarenas, Limón y Golfito. Está programada para los meses de

setiembre y octubre de este año. Del sábado 25 de setiembre al sábado 9 de octubre se realizará el examen oral con cita previamente asignada, mientras que la prueba escrita se hará el sábado 9 de octubre. Los resultados se brindarán el 26 de noviembre y los certificados estarán disponibles a partir de enero del 2022.

González aclara que la realización de la prueba, su modalidad y las fechas propuestas están supeditadas a las directrices institucionales y a las medidas sanitarias emitidas por el Gobierno de la República por la situación que atraviesa el mundo en relación con la pandemia por el COVID-19.

La matrícula ya está abierta y los detalles pueden consultarse [siguiendo este enlace](#). Para más información puede contactar al Programa de Evaluación en Lenguas Extranjeras al teléfono 2511-8448 y al correo electrónico: [evaluacion.elm@ucr.ac.cr](mailto:evaluacion.elm@ucr.ac.cr).



**Fernando Montero Bolaños**  
**Periodista, Oficina de Divulgación e Información**  
[fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr](mailto:fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr)